

nologue dans lequel le malade répète pour la centième fois dans l'espoir d'être cru, son délire trop réel.

Que voit-on à l'urétroscopie postérieure? Tout, sauf un urètre normal. Oédème bulleux, végétations papillomateuses, ulcérations superficielles, abcès sous-muqueux, kystes sous-muqueux, abcès en grappe de raisin; en effet il est rare de trouver de si belles lésions, de si jolies lésions, car la forme et le coloris sont superbes et ne sont égalés que par les néoplasies vésicales bénignes. La fossette retro-prostatique entre le véru-montanum et le col vésical est aussi le siège de lésions de voisinage par stagnation de pus et par l'irritation du liquide muco-purulent qui s'échappe spontanément du véru-montanum, et une urétroscopie ne doit pas négliger de constater les lésions de cette fossette retro-prostatique. Je n'insisterai pas plus longuement sur l'urétroscopie car les détails de ses trouvailles et la délicatesse de sa technique n'intéressent que l'urologue.

D'autres symptômes objectifs sont: des urines troubles, phosphatiques, avec filaments dans les trois verres.

En dernier lieu nous parlerons d'un symptôme qui est plutôt une complication, qui n'a aucune connexion spéciale avec la vésiculite chronique, qui se trouve dans l'urétrite simple chronique et dans la prostate chronique, je veux dire la peri-urétrite glandulaire.

Cette péri-urétrite est banale et ne diffère en rien des autres périurérites; on y trouve ces petits abcès en grain de blé ou en petite balle de plomb qui roulent sous le doigt tout le long de l'urètre antérieur. La palpation de l'urètre tendu sur un béniqué droit, numéro 50 ou 52, laisse sentir ces glandes qui peuvent être isolées ou agminées, rares ou très nombreuses, dures et pediculées, et laissant sourdre une gouttellette de pus quand on les comprime sur le catheter.

*Chaque fois que chez un malade neurasthénique qui vous paraît être un fou, un névrosé, vous trouvez en plus de la symptomatologie subjective que j'ai énumérée, une périuretrite glandulaire chronique ayant résisté longtemps au massage prostatique et aux installations locales de sels d'argent, songez de suite à la spermatocystite chronique.*